

San Salvador 15 de julio de 2020

Honorables Diputados y diputadas
Junta Directiva
Asamblea Legislativa
Presentes.

Diputadas y Diputados: reciban un cordial saludo de la Asociación Centro de Estudios Aplicados en Ecología y Sustentabilidad Ambiental, Ecos El Salvador, deseamos que se encuentren desempeñando sus funciones con el éxito esperado, obteniendo los mejores resultados para El Salvador.

Este día Ecos El Salvador quiere referirse con mucha preocupación a la amenaza inminente de hambruna grave que se cierne sobre nuestro país, en primer lugar, por la expansión de la pandemia del coronavirus y los impactos en la producción agrícola nacional; pero, sobre todo por la amenaza que representa el apareamiento de brotes de la plaga de langosta centroamericana en diversos puntos del país, como son el municipio de Coatepeque, Cordillera El Bálsamo, y el volcán Chaparrastique, lo que podría generar gran devastación e incluso borrar nuestra agricultura. Estos daños se agregarían a los causados por las tormentas Amanda y Cristobal.

En Centro América existen varias especies de langosta del género Schistocerca, pero es la Schistocerca piceifrons la conocida como langosta centroamericana la que tiene aptitudes para gregarizar, formar mangas hasta por unos 80 millones de individuos por km², con una capacidad de movilizarse entre 100 y 120 kilómetros diarios y para devorar hasta 100 toneladas de alimento verde al día, pues, cada uno de los individuos de la manga puede comer el equivalente de su peso en alimento verde, lo que genera incontables pérdidas en la producción nacional de alimentos. Los cultivos amenazados por esta plaga son: maíz, frijol, sorgo, soja, maní, chile, tomate, caña de azúcar, cítricos, plátano, coco, mango y pastizales.

Sobre el tema, el Organismo Internacional de Seguridad Agropecuaria Regional (ORISA) desde hace varias semanas viene emitiendo alertas para que los Ministerios de Agricultura de la Región «incrementen la vigilancia fitosanitaria para detectar focos y realizar controles oportunos, con énfasis en El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua, en virtud que desde mayo han sufrido inundaciones por el paso de las tormentas tropicales Amanda y Cristóbal, dado que los cambios bruscos entre sequía e inundación es la condición idónea para la reproducción masiva y la gregarización de las langostas».

Pese a la gravedad de la situación el Gobierno Central pretende encubrir los impactos MAG observa una peligrosa inacción sobre el tema, que se ha limitado a hacer un llamado a que la **“gente esté alerta y denuncie”**, siendo que, de acuerdo a la gravedad de la situación se requiere la activación y abordaje desde el Sistema Nacional de Protección Civil, quienes guiados por el MAG deberían definir estrategias de acción para hacer frentes a esta nueva amenaza.



Como Ecos El Salvador consideramos de suma importancia desarrollar las siguientes acciones: que el MAG inicie un proceso de información a la población sobre el avance que esta plaga presenta, daños, cultivos que susceptibles, así como desarrolle los mecanismos eficaces de control biológico que se han desarrollado en países como Argentina, para que la población esté vigilante de sus cultivos y con cursos de acción claros para enfrentarla. Esto sin duda requiere la definición de un equipo de profesionales que de respuesta rápida a las zonas donde ya se encuentran la plaga, así como la asignación de fondos para enfrentarla y para la reactivación de la agricultura para las familias afectadas.

Ante esta situación respetuosamente solicitamos:

1. Se nos reciba la presente pieza de correspondencia
2. Se llame al seno de esta Asamblea, al señor Ministro de Agricultura y Ganadería para que explique los planes concretos para hacer frente a la amenaza de la langosta centroamericana y para restaurar las pérdidas por las tormentas de Amanda y Cristóbal.

Sin otro particular, nos suscribimos de ustedes, señalando como lugar para recibir notificaciones las oficinas de la Asociación Ecos El Salvador, ubicadas en la calle Colima No. 22 de la Colonia Miramonte, San Salvador y el correo asociacionecoselsalvador@gmail.com.

Atentamente los abajo firmantes: